

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Asunciones

A los señores suscriptores á precios especiales
Remitidos á 0'25 pesetas líneas.
No se devuelven los originales

Subscripciones

Cada mes... 1 peseta.
Por trimestre... 3

Numero suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.351

Castellón.—Sábado 17 de Noviembre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Se publica la nueva obra de don Benito Pérez Galdós, titulada

Bolas Reales

REUNIÓN DE LAS MAYORÍAS

El presidente del Consejo de Ministros ha invitado á las mayorías para aleccionar y colocar las sobre los rails al Gobierno.

El Sr. Silvela quizá aproveche este momento para concararse de nuevo en el sitio que á regañadientes dejó; si esto no es posible, ocupará la concha del escenario político de donde inspiró al bonafidoso D. Marcelo.

Por ahora no hay motivo para pensar que cambie de su curso la política silvelista; deshecha por completo y sin posible arreglo.

La única preocupación sentida es la de prolongar la vida para que se repongan los que por fatal ley del turno les han de suceder abintestado y sabedoras las mayorías de este secreto acudirán á la reunión sin fé, sin entusiasmo y sin programa.

En otros países, la reunión de las mayorías es de grandísima importancia, pues en ellas se discute y se propone la conducta que se ha de seguir para desenvolver un plan político sentido y estudiado; en cambio aquí, la reunión es sólo una manifestación ostensible del servilismo de la mayoría de los políticos que se doblan como el junco.

Tan anodina será la reunión de las mayorías, como la que celebrarán los prohombres del fusionismo para oír la desautorizada palabra de Sagasta, del político extra fracasado en cuyo Gobierno perdió España las colonias, la Hacienda y la honra.

En resumen: en las próximas reuniones, los de Silvela lucharán por continuar viviendo, los de Sagasta por volver á vivir y á España que la parja un rayo.

LAS CONFERENCIAS DEL P. FERRIS

Original aspecto produce la espasmodia de Santa María durante las conferencias para hombres solos pronunciadas por el conocido jesuita P. Ferris; filas de sillas llenan el andrós terno, y en ellas, recostados en las columnas, de pie en los cruceros, ó sentados en las gradas de los balcones, contemplase á la débil luz de los cirios, un público abigarrado con trajes y pintoresco, mezcla de todas las clases sociales, desde el abogado al jornalero, desde el acaudalado propietario al humilde obrero.

La influencia del medio, ejerce tan decisiva y eficaz acción en el ánimo, que en vano intentamos sustraernos á la impresión suave, apacible, de tranquilidad y sosiego, que insensiblemente nos gana y de nosotros se apropia al contemplar el heterogeneo público, de naturalza tan difícil, y de

composición tan varia formando como un sólo individuo ansioso de escuchar la palabra de D. os.

Así serían—pensábase viendo la multitud que llenaba el templo—aquellas muchedumbres que los evangelistas nos pintan, siguiendo los pasos del Divino Maestro; los ignorantes, los pobres, los desvalidos y humildes, estaban allí, como aquí, en gran mayoría, y para ellos principalmente, diríase que hablaba Jesús al dirigirse con especial predilección á los desheredados de la tierra, á los que sufren, y á cuantos en ella padecen hambre y sed de justicia.

Y no nos equivocamos ciertamente en nuestro juicio; ocupó el púlpito el sabio jesuita, y la semejanza, la comparación que *in menti* nos forjábamos, tomó bulto, adquirió cuerpo, al oír que el P. Ferris en sugestivo estilo, sencillo, íntimo, familiar, lleno de candor y modismos y saipicado de tiernas y oportunas comparaciones,—á modo de parábolas—desarrollaba con un admirable sentido evangélico, no puntos doctrinarios de teología ó dogma, sino principios de catolicismo y moral, aplicables á las necesidades de la vida.

Momentos hubo en que abstraídos por completo de la realidad, creíamos asistir á la predicación de los apóstoles á aquellas tiernas y conmovedoras pláticas que realizaron el milagro de fundir en el mismo crisol de la caridad y el amor, los corazones de los primeros creyentes; páginas hermosas de la historia del cristianismo, que el autor de *Quo vadis* ha sabido resucitar, narrándonos el maravilloso sermón que Pablo de Tharsos, dirige á los primeros cristianos de Roma, reunidos en el cementerio Ostiano.

El dialecto valenciano empleado por el P. Ferris, con tanta pulcritud y elegancia, como propiedad y desenfado, contribuye, en cantidad no excesiva á dar á sus conferencias,—que no merecen en realidad el nombre de sermones, sino el de un género especial, término medio entre la homilía y la plática—un carácter íntimo y familiar, tan lleno de encanto, que enamora y seduce, contribuyendo poderosamente á grabar en el ánimo del auditorio,—en su mayoría formado por gente ignorante y sencilla—el delicado perfume que se escapa de las su blimas páginas del evangelio.

Y no cabe duda, que reúne para ello el sabio jesuita, excepcionales y muy envidiables condiciones; palabra fácil y adecuada, gran caudal de conocimientos histórico sociológicos,—y lo que es mejor, intuición poderosa en lo que podríamos llamar *psicología de las muchedumbres*, á juzgar por la maestría y sin igual pericia con que las mueve é interesa,—exposición clara y sencilla, casi siempre de hechos y afirmaciones concretas, rara vez de principios abstractos, todo ello expresado en estilo imitable, y por demás expuesto y difícil.

No es con efecto, empresa liviana, hablar un lenguaje común y familiar, sin descender al terreno de lo vulgar y ordinario, y juzgamos un triunfo—que pocos oradores podrían alcanzar,—mantenerse en el justo término de la veneración y respeto, que merecen las verdades divinas, exteriorizándolas en forma asequible al vulgo, y sin que sufran menoscabo, ni pierdan nada de su esencial hermosura.

Ser claro y sencillo sin afectación, insinuante sin amaneramiento, familiar sin bajeza, y finalmente, llano y popular, sin incurrir en ordinario y chavacano, he aquí el milagro que realiza el elocuente jesuita, en cuyas conferencias, aprenderá seguramente el pueblo, tan necesitado ahora, como siempre, de consuelos, y provechosa enseñanza; y hay que desengañarse, aquellos y este, si han de ser verdaderos, solamente pueden desprenderse de los eternos principios del evangelio, de las sublimes máximas de Jesús.

E. C.

Ingléses y boers

La opinión de todo el mundo, extraviada por las habilidades políticas de Inglaterra, ha recobrado el camino de la realidad. Creíase que los boers estaban vencidos y las Repúblicas de Africa Austral dominadas; pero ya las convicciones van por otro lado y se reúnen á las nuestras que ni un solo momento se apartaron de la senda de la lógica.

Los boers no están derrotados; multiplicando sus actividades, insatisfechos en una gran fe en el éxito de la causa que defienden han colocado de nuevo la guerra en condiciones que alejan toda posibilidad del triunfo definitivo de los ingleses; y si no podemos saber diariamente y con todos sus detalles las operaciones que realizan y resultados concretos que de ellas obtienen, sabemos en cambio que Inglaterra no hace nada, no consigue nada, ni sabe lo que hacer para obtener la victoria; y esto es lo bastante para adquirir la convicción absoluta de su impotencia. Lo demás, lo concreto, lo preciso, ya lo iremos sabiendo. El tiempo nos lo dirá.

X.

Nota del día

Parece que el ministro de la Guerra piensa cambiar de destino á varios generales y jefes de cuerpo, así como á algunos que prestan servicio en el ministerio, pues se dá el caso de que hay quien está desempeñando el mismo destino desde los primeros años del reinado de Alfonso XII.

Los ministeriales afirman que pocos serán los correligionarios que se abstendrán de votar al Sr. Villaverde para la presidencia del Congreso.

También se dice que los polaviejistas y los pidalinos le votarán.

Es muy comentado el exceso número de ministeriales que concurrirán á la recepción celebrada en la Presidencia en honor de los congresistas.

La mayoría de los políticos que asistieron era de oposición.

Disuelto el grupo de los polaviejistas, parece que algunos ingresarán en el del Santo Sepulcro y otros seguirán las inspiraciones del Sr. Fidal.

La prensa inglesa comenta las de claraciones del general Weyler publicadas en «Le Figaro», y censura las simpatías que demuestra el general por la unión de España y Francia.

El periódico «The Standart» atribuye al actual capitán general de Madrid la especial situación en que se encuentra España.

El embajador de España en Berlín telegrafía al ministro de Estado que acaba de llegar de Siberia, donde se halla cazando el emperador la siguiente noticia:

«Una mujer, pobre, aprovechando el paso de Guillermo desde la estación de Breskand á Palacio le arrojó al carruaje una pequeña hacha de leñador, que tropezó en la caja del coche y cayó á tierra.

El emperador salió ileso.
La agresora está detenida.»

Parece ser que al gobierno le contrarian las declaraciones de Weyler, que publicó el «Figaro».

Decían algunos ministros que por el hecho de hallarse frente y al mando de las tropas del primer cuerpo de ejército deben los generales reservar sus opiniones particulares.

A esto se atribuye la conferencia que celebraron ayer tarde Azcárraga y Linaires.

También se dice que Weyler niega autenticidad á las declaraciones.

De todas partes

MUERTO POR EL TABACO

En un concierto celebrado en Filadelfia, un joven llamado Orakaska estaba sentado entre un grupo de individuos, algunos de los cuales fumaban. Molestado por el humo, rogó á aquél á los fumadores que cesasen de satisfacer su vicio.

Uno de ellos, por contrariar á Orakaska, empezó á arrojarle bocanadas de humo, y una de ellas penetró por la garganta y boca del mencionado joven, produciéndole un terrible acceso de tos, hasta el extremo de caer desmayado arrojando sangre por la boca.

A pesar de la asistencia de un médico, Orakaska era cadáver á los pocos minutos.

BARO ENVENENAMIENTO

En un pequeño pueblo de Suiza ha ocurrido en estos días un envenenamiento verdaderamente curioso.

Todos los individuos de una familia de labradores se sintieron afectados durante varios días de dolorosos cólicos, que les acometían después de comer sin que pudiesen averiguar la causa; pues los alimentos se preparaban con el mayor esmero.

La familia no bebía mas que sidra, y un día advirtió que este líquido tenía un gusto particular, por cuyo motivo se procedió al examen de la barrica, comenzando por vaciarla. Vertida la sidra, los labradores vieron con espanto que por la boca de aquella salían también tres enormes serpientes.

El hecho se explica de la siguiente manera: la barrica había estado á remojo en un estanque, y en ella se habían albergado las serpientes, que ahogadas después por la sidra, envenenaron la bebida.

La nota colectiva De las Potencias

El Times ha publicado un telegrama de Pekín que contiene el texto de la nota colectiva de las Potencias sobre la cual se han puesto de acuerdo los ministros plenipotenciarios. En ella se expresan, en conjunto, las condiciones que deben imponerse á la China en nombre de todos los pueblos civilizados.

Aunque no se tiene la confirmación oficial de la autenticidad de dicho documento, nos parece bastante verosímil para que acerca de él podamos hacer algunas breves observaciones.

El carácter distintivo de la nota es la severidad. Por fin han llegado á convencerse de que con los chinos, las tergiversaciones creen inútiles por cuanto consideran toda concesión que se les hace como una manifestación de miedo de parte de las potencias y de respeto para la majestad de su imperio. Quieren al fin meterles en la cabeza la idea clara y terminante de que los europeos no son inferiores á los chinos, sino que, por el contrario, les son superiores y que no quieren que éstos sigan burlándose de ellos como hasta aquí. Cuando el verdugo haya detapitado á once de los dignatarios responsables de los degüellos, los altos funcionarios chinos se mostrarán algo más prudentes y tomarán sus precauciones para impedir esas perpétuas excitaciones contra los extranjeros, en los cuales toman ellos mismos la iniciativa.

A. Sany

Paris 14 de Noviembre de 1900.

AMORTIZACIONES Y ASCENSOS

Durante el mes de Octubre último se han amortizado en el Ejército las vacantes siguientes de jefes, oficiales y suboficiales:

De coronel, uno; de teniente coronel, seis; de comandante, ocho; de capitán, 14, y de primer teniente, 14; total, 43. Además 27 de segundos tenientes de las escuelas de reserva, lo que hace subir el número á 70, más una de primer teniente y ocho de segundos ídem de las mismas, que no se cubrirán hasta que haya promociones de las academias.

El importe de los sueldos que definitivamente se economizarán en el presupuesto de Guerra ascende á 231.720 pesetas, más unas 18.000 ó más que se suponen los sueldos de subalternos cuyas plazas no han de cubrirse hasta la próxima promoción.

El movimiento de ascensos es muy reducido. Según las propuestas reglamentarias, de este mes, publicadas hoy en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, obtiene el empleo superior inmediato:

En Infantería.—Escala activa: tres comandantes, cuatro capitanes, tres primeros tenientes y cuatro segundos tenientes.—Escala de reserva: un capitán, tres primeros tenientes y ocho segundos tenientes.

Caballería.—Escala activa: un primer teniente y un segundo teniente.—Escala de reserva: un primer teniente y cinco segundos tenientes.

Estado Mayor.—No hay propuesta por falta de vacantes.
Artillería.—Un teniente coronel, un comandante, un capitán y un primer teniente.
Ingenieros.—No hay propuesta por falta de vacantes.
Guardia civil.—Un primer teniente y un segundo teniente.
Carabineros.—Un segundo teniente.
Administración Militar.—No hay propuesta, por falta de vacantes para ascensos.
Sanidad Militar.—Idem id. id.
Cuerpo Jurídico.—Un auditor de brigada.
Clero Castellano.—Dos capellanes segundos (y entra un aspirante aprobado).
Veterinaria Militar.—Un veterinario tercero (y entra un aspirante).

CRONICA

Nuestro colega el Herald anuncia en su último número que la unión de los dos fracciones del partido fusionista ha producido entre sus individuos tal entusiasmo que, previo nombramiento de una comisión, van a tratar, suponemos nosotros que muy en serio, de la publicación de un periódico diario confeccionado a la moderna.
Esto quiere decir que pretenden los fusionistas cambiar de rumbo toda vez que publican ahora un Diario periódico confeccionado a la antigua.
Nos alegraremos infinito si se cumple lo que el Herald nos anuncia y por si así resultare, le deseamos por adelantado muchos años de vida.

Al dependiente de la ronda de consumos José Tort Novella, se le ha impuesto la multa de 20 pesetas por haber cogido fruta en una higuera en propiedad ajena.
Al comunicarle este acuerdo el Ayuntamiento, ha tenido a bien el Alcalde acompañar al oficio la cesantía.

La Gaceta llegada hoy a esta capital publica el Reglamento para la aplicación de la ley del trabajo de mujeres y niños y la Real orden fijando reglas a los efectos de inscripción en el registro de las Asociaciones Mútuas de seguros de accidentes del trabajo.

La corporación municipal tiene acordado solicitar del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública que en lo sucesivo el pago a los maestros de la capital se verifique directamente por este Ayuntamiento sin mediación de habilitado alguno.

Por la alcaldía han sido nombrados escribientes temporeros para que auxilien a los empleados de secretaría en los trabajos del nuevo censo, don Antonio Fabregat, D. José Escuder, D. Tomás Tirado, D. Miguel Adrover, D. Juan Barutell, D. Adolfo Lanzuelo y D. Agustín Catalá Serrano.

Por acuerdo del Ayuntamiento en la sesión celebrada ayer ha pasado a informe de la comisión de Hacienda, para su estudio la memoria presentada por el inspector de escuelas señor Serrano.

A las hermanitas de los pobres de esta capital se les ha relevado por el Ayuntamiento del pago de los arbitrios municipales por el andamio que han levantado en su Iglesia en razón al carácter benéfico y piadoso de aquella institución.

Los periódicos de Valencia relatan un suceso crimen cometido ayer noche en la ciudad.

A las nueve menos cuarto salían del domicilio de Mr. Eduardo Guillén el presidente de la Sociedad de tranvías eléctricos y su cuñado y al llegar a mitad de la calle de la Congregación se sintió herido de una puñalada dada a traición, el presidente de la Sociedad de tranvías.
El asesino escapó y hasta la fecha no ha podido ser capturado.

Mañana a las ocho de la misma y en el Osmarín de la iglesia parroquial de Santa María, contraerá matrimonio nuestro particular amigo e ilustrado mérito D. Joaquín Castelló Soler, con la simpática Srta. Margarita Bermell Sanchis.

Apadrinarán en dicho acto a los contrayentes la tía de la novia doña Natalia Bermell Falcó y el tío del novio D. Hermenegildo Castelló Alejandro.

Reciba tan feliz pareja nuestra felicitación tan luego sea un hecho su nuevo estado, deseándoles interminable luna de miel.

Sigún nuestros informes, en el expreso de mañana saldrán con dirección a Nápoles.

Por la triste circunstancia de estar de luto ambas familias, la ceremonia revestirá carácter familiar.

El día 25 de los corrientes y once horas de su mañana se reunirá en junta general ordinaria la Comunidad de labradores de Onda para designar la mitad de Sres. Síndicos y Jurados, discutir y aprobar el proyecto de presupuesto para el año próximo y tratar de cuantos asuntos propongan los asociados.

Hoy no se ha verificado en la Audiencia ningún juicio.

Para el lunes hay señalada una vista por Jurados.

El Concejal D. Joaquín Vicent ha roto el fuego, digámoslo así, en el Ayuntamiento acerca de lo que tantas veces hemos llamado la atención sobre el suprimido servicio permanente de la estación telegráfica de ésta.

Dados los términos en que se ha colocado la cuestión entendemos nosotros que precisa interesar a los representantes en Cortes de esta provincia puesto que tan solo podrá alcanzarse el restablecimiento de tan importante servicio pidiéndolo en las Cortes según se dispone en la Real orden concediendo la permanencia en varias poblaciones.

Si el municipio toma por su cuenta la petición de tan útil mejora, cuenta con nuestra más decidida cooperación, y estamos seguros que no han de regatearse nuestros compañeros en la prensa sobre todo El Gaceta que ya lo tiene así ofrecido.

Mañana por la tarde dará una variada función en la plaza de toros la compañía gimnástica que dirige el señor García Chaleit.

Los notables sordos que se han anunciado hacen presumir un lleno completo si no malogra el tiempo la realización de dicho espectáculo.

Con motivo del estar en las dependencias de la D. putación provincial no ha habido despacho durante el día de hoy.

Esta noche se pondrá en escena «La Banda de Trompetas» «El Señor Joaquín» (estreno) y «El Tambor de Granadero».

Ayer salió precipitadamente para Conestants, donde se halla enferma de gravedad su señora madre, el notario de esta ciudad Sr. Barrachina.

Deseamos la curación de la enferma.

Hoy se celebrará la primera tirada

de los llamados de la «caldorera», ocería de aves acuáticas que se verifica en los «vadats» de S. Llana, Saoca y Oullera. Con tal motivo ayer se vieron los tranes de la línea de Madrid atestados de cazadores con el «sarnacho» repleto de ánimos y esperanzas de recoger muchas piezas.
Celebraremos se consuman los deseos de los aficionados a este «sport».

Con el fin de evitar perjuicios a los interesados, advertimos que los ratones mensuales de existencia de alcoholes deben ser presentados por los fabricantes de licores y demás industriales que negocian dicho artículo, en las respectivas Administraciones de Aduanas, si se trata de provincias de costa y frontera, y en las correspondientes Delegaciones de Hacienda si se trata de provincias del interior.

Por si a algún lector le interesa saberlo, diremos que el siglo próximo empezará en martes. Su último día será un sábado.

Durante el siglo XX habrá 24 años bisieles, y dicho espacio de tiempo constará precisamente de 36.525 días, 1.202 meses y 5.148 semanas.

Tres veces el mes de Febrero constará de cinco domingos, ó sea en 1920, en 1948 y en 1986.

En el transcurso de los cien años se producirán aproximadamente mil eclipses, de los cuales 650 serán solares.

A todos ellos deseamos que asistan los lectores con entera salud.

Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro Civil 1 nacimientos, 1 defunciones y 0 casamientos.

Durante el día de ayer se han recaudado por Concepto de Consumos la cantidad de 1323 73 pesetas.

Los Diputados a Cortes que residen en Valencia han salido para la Corte con el objeto de asistir unos a la reunión de las mayorías y los liberales para asistir a la reunión citada por el Sr. Sagasta.

SUCESOS

Riña en Castellón

Anoche de once a doce de la misma se presentó a la parja de vigilancia de servicio (formada por los agentes Roque y Joaquín López, el vecino de esta capital Agustín Ripollés Martínez habitante en la calle de Aliza número 116 manifestándole que poco antes se le presentaron los vecinos de esta capital hermanos llamados Juan y Fernando Tomás Pallarés, habitantes en la plaza de la Paz, los cuales sin que mediara ninguna explicación dieron tras ó cuatro golpes con un palo en el brazo derecho y hombro del mismo lado.
Dado cuenta de este hecho a los inspectores de policía Sras. Pineda y Español han pasado hoy la denuncia al Juzgado municipal.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—La Dedicación de la Iglesia de San Pedro y San Pablo en Roma y San Máximo obispo.

CULTOS

Cuarenta horas en la Iglesia de San Miguel.

Sesión del Ayuntamiento

Presidida por el Sr. Gobernador civil de la provincia comenzó la sesión ordinaria que ayer celebró el Ayuntamiento.

Después de las manifestaciones hechas por la primera autoridad civil y municipal de las que ayer dimos cuenta, el Sr. Basso ocupó la presidencia dándose lectura a un oficio del Sindicato de Policía Rural participando la imposición de una multa de 20 pesetas al dependiente de la ronda de consumos José Tort Novella por cogor higos de un árbol de propiedad particular.
El Sr. Basso participa que según le había manifestado el Alcalde tan pronto como tuvo en su poder el oficio expresado se apresuró a declarar cesante al dependiente mencionado acordándose a propuesta del Sr. Masip haber visto con gusto el proceder del Sr. Peris.

Pasa a la Comisión de Hacienda e Instrucción una memoria del Inspector de escuelas D. Leoncio T. Sorra no sobre mejora de la enseñanza primaria.
También pasa a las comisiones de Hacienda, Ferias y Mercados otra instancia del gremio de Taberneros en súplicas de que se impongan arbitrios a los que se dedican a la venta ambulante por creerse perjudicados en sus intereses.

Se aprueban varios depósitos de consumos.
Se dá de baja una cisterna de don Ramón Dolz.

Se conceden varias licencias de obras. Ocupa la presidencia el Alcalde y son aprobadas algunas relaciones de gastos.
Seguidamente se facilita al Sr. Alcalde y comisión de mobiliario para que ordene la recomposición de algunos enseres de la Audiencia provincial y adquieran los que a su juicio haya necesidad. También se les facilita para la adquisición de transparentes y esteras para algunas dependencias de la Casa Capitular.

A propuesta del Sr. Basso se acuerda que por la alcaldía se ordenen las obras necesarias para cubrir la acera de la calle de Vallés (D. Fronte) que ofrece algún peligro para los vecinos de la misma y cuya mejora es de exámo coste. Igualmente se acordó autorizar a la Comisión de Policía Urbana y obras para que se ordene la recomposición de la calle de Campomar con cuantos al presupuesto.

El Sr. Basso manifiesta que en la última sesión se autorizó a D. Luis Lafuente para cercar de pared unos terrenos de la calle de Casperó mes trándose conforme en esder ocho metros de los citados terrenos para la calle que se intenta abrir en dirección a la Cárcel Modelo, siempre y cuando el Ayuntamiento adquiriera una de las dos casitas de aquella calle. El Presidente estima de necesidad y de mucha conveniencia lo propuesto por el señor Basso, porque a su entender debe procurarse lo antes posible la formación de la calle en proyecto con dirección a la Cárcel, por lo que ofrece facilitar la adquisición de que se trata siempre y cuando las atenciones municipales lo permitan.

El Sr. Forcada Peris hace presente que varios comerciantes de esta plaza le han rogado que verían con gusto que las ferias no se prorrogasen tanto como en la actualidad por los perjuicios que se les irroga.
Contesta el Alcalde que habiéndole solicitado varios feriantes que se prorrogase hasta el próximo lunes, accediendo siempre que el contratista de las casetas estuviese conforme y sin perjuicio de dar cuenta de ello al Ayuntamiento.

El Sr. Basso manifiesta que como consecuencia de una instancia del gremio de zapateros pidiendo la supresión de la feria actual, el Ayuntamiento ante la dificultad de poder acceder a ello y tratando de armoni-

zar los intereses de los solicitantes con los generales de la policía, acordó la supresión de las prórogas.

El Alcalde dice que no tenía conocimiento de este acuerdo y que prorizó la próroga por redondear tan solo a tres ó cuatro días en caso de que para evitar en lo sucesivo la repetición debía ponerse en conocimiento de los Alcaldes en cada caso el acuerdo citado, acordándose por último se ordene a los feriantes que vanten sus paradas.

El Sr. Vicent dice que el agente ministro de la Gobernación aplicó el servicio permanente de la estación telegráfica de esta capital, siendo de todos conocidos los perjuicios que al comercio produjo esta medida y originó diversas reclamaciones de algunos capitales entre ellos este, tanto que el actual ministro andándose en la justicia de las reclamaciones ha establecido varias reglas postergando de esta especie que se halla en condiciones más favorables que las que han obtenido esta gracia y S. E. considerando de verdadera importancia para la vida comercial de Castellón la referida proposición, acordó elevar esta exposición al ministro suplicando que restablezca el servicio permanente para lo que se litres el apoyo de los Diputados y Senadores de esta capital.

El Sr. Gasset dice que algunos vecinos se quejan del mal estado en que se encuentran las aceras de la plaza de la Constitución.
El Sr. Basso hace iguales manifestaciones del adoquinado de la calle del Empleado.

El Sr. Alcalde ofrece tenerlo en cuenta.
Con el voto en contra del Sr. Forcada Gómez se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se desestime la instancia presentada por D. Domingo María Benet, pidiendo se deje sin efecto la subasta para la construcción del edificio en la plaza de Tetán, tanto se instruye el oportuno expediente y se obtenga autorización del Gobierno para ello.

Igualmente se acuerda aprobar otro dictamen de la referida comisión proponiendo se eleve íntegro al Sr. Gobernador civil la solicitud presentada por Ramón Marro pidiendo la exención de subasta para la construcción de los terrenos de la plaza de Tetán, con el fin de construir un edificio destinado a espectáculos.

Acto seguido se aprueba el acta de convenio con el fabricante de coches les D. Pedro Gil fijando la cantidad que como indemnización se ha de abonar por consecuencia del acuerdo ordenándose el traslado de su finca fuera de la capital.

El Alcalde hace presente la necesidad de nombrar algunos escribientes temporeros para que auxilien a los empleados de secretaría en los trabajos del nuevo censo de población que ha de confeccionarse el presente año indicando al objeto para el desempeño del mencionado cargo a los Sres. don Antonio Fabregat, D. José Escuder, D. Tomás Tirado, D. Miguel Adrover, D. Juan Barutell, D. Adolfo Lanzuelo y D. Agustín Catalá, acordándose de conformidad con lo propuesto por el Alcalde.

También se acuerda solicitar del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública que el pago a los maestros de la capital se verifique directamente por este Ayuntamiento sin mediación de habilitado.

Utimamente se releva del pago de arbitrios municipales a las hermanitas de los pobres por el andamio que han levantado en la iglesia de la misma en razón al carácter piadoso y benéfico de la obra.
Acto seguido se celebró la sesión ordinaria que ayer celebró el Ayuntamiento.

Miró todo esto Padilla, y exclamó: «¡Ah! estáis vos, buen osbaldo!»
Viendo Padilla que le llegaba hora, llamó a D. Barique Sandoval, primo hermano del mirador.

Capas Ma

Se ha recibido un g... 11, 12, 13, 14, 15, 16 ha...

Federico

Una inscripción

(CUENTO)

Reflexión alguna cronista que venedores de Villalar, después haber apurado a los j-fes de los moneros, entre los cuales estaba dilla, sintieron pesadumbre de tender a muerte a tan nobles coros, y que desearon otorgar, no don completo, sino aminorar el de la sentencia.

Al fin con caballeros, y no buenos honra por ellos en mano verdugo.

Y cuentan que respondió ot los sentenciadores,

«¿Qué dirá de nosotros Sa A y qué no clamarán los pueblos midos cuando esa subastador de tra clemencia? ¡Harto hicimos darles ropas de Indiza suma cubriese sus carnes!»

Maldonado, Bravo y Padilla condenados a morir degollado mano del verdugo.

Después que Padilla marchó de del sepulcro grave, majestuoso, cívico y desenfado. Que por orden prior hicieron una parada ante llegar al patíbulo, y que D. E. de Sandoval y Rojas dijo al p-nro:

«Prorogon lo que te han de... Y que gritó el pregonero: «E la justicia que manda hacer Sa A y los gobernadores en su no a estos caballeros Maldonado de por traidores...»

Esta palabra llenó de ira a Bravo, que exclamó:

«¡Mientes tú y aun quien mandó decir!»

«¡Callad vos!» dijo el alcalde mirjo.

Y replicó Bravo:

«¡Ea ser celosos del bien y consiste nuestra culpa.»

Entonces el alcalde dióle con ra de encuentro en las espaldas, plicó Bravo.

«¿Qué atrevimiento es este? habrá castigo para también ultr.»

Volviose Padilla hacia su con ro de infortunio, y dijo estas pa con superior entereza:

«S. Sr. Juan Bravo, ayer fu de pelear como caballeros; pero de morir como cristianos.»

He apuntado estas palabras las refiere Sandoval.

Repitidos por el pregonero la bra traidores, y escuchada B-av velerosa resignación.

Cuando estuvieron sobre el p- dijo Bravo al verdugo.

«D. gü. llame a mi primero, no va la muerte del mejor est que queda en Castellá.»

Mandóronle que se tendiera ser degollado, y dijo con tre acento.

«¡Tómame por fuerza vo que yo de mi voluntad no ha de bir la muerte.»

Y así le verificaron, y poco minutos después rodó en cabeza tablado.

Miró todo esto Padilla, y exclamó: «¡Ah! estáis vos, buen osbaldo!»

Viendo Padilla que le llegaba hora, llamó a D. Barique Sandoval, primo hermano del mirador.

Capas Madrileñas Temporada de invierno DE 1900 A 1901

Se ha recibido un gran surtido de capas en paño azul y café desde 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 hasta 20 duros. Impermeables en negro y colores.

Federico Alicart, Mayor 45, Castellón

Una inscripción

(CUENTO)

Reflexion algunos cronistas que los vencedores de Villalar, después de haber apremiado a los jefes de los Comandantes, entre los cuales estaba Padilla, cayeron pesadumbre de sentirse a muerte a tan nobles caballeros, y que desearon atorgar, no perdón completo, sino aumentar el rigor de la sentencia.

—Al fin son caballeros, y no es de buena hora y arios en manos del verdugo.

Y cuando que respondió otro de los sentenciados,

—¿Qué dirá de nosotros Su Alteza, y qué no clamarán los pueblos oprimidos cuando vean subidos de nues- tra clemencia? ¡Harto hicimos con darle ropas de lindeza suma con que cubriese sus carnes!

Maldonado, Bravo y Padilla fueron condenados a morir degollados por mano del verdugo.

Dijo que Padilla marchó camino del sepulcro grave, majestuoso, con altivez y desenfado. Que por orden superior hicieron una parada antes de llegar al pútilo, y que D. Enrique de Sandoval y Rojas dijo al pregonero:

—Pregonero lo que te han de leer. Y que gritó el pregonero: «Esta es la justicia que manda hacer Su Magestad, y los gobernadores en su nombre, a estos caballeros. Mándalos degollar por traidores...»

Esta palabra llenó de ira a Juan Bravo, que exclamó:

—¡Mientes tú y aun quien te lo mandó a decir!

—¡Callad vos—dijo el alcalde Cornejo.

Y replicó Bravo: —Ea ser celosos del bien público consiste nuestra culpa.

Entonces el alcalde dióse con su vara de encuentro en las espaldas, y replicó Bravo.

—¿Qué atrevimiento es este? ¿Y no habrá castigo para tamaña ultraje?

Volvióse Padilla hacia su compañero de infortunio, y dijo estas palabras con superior entereza:

—Si fuer Juan Bravo, ayer fué día de pelear como caballeros; pero hoy es de morir como cristianos.

He apuntado estas palabras según las refiere Sandoval.

Repitióse por el pregonero la palabra traidores, y escuchóla Bravo con valerosa resignación.

Cuando estuvieron sobre el pútilo dijo Bravo al verdugo.

—D. gü. llamo a mi primero, porque no sea la muerte del mejor caballero que queda en Castilla.

Mandóronle que se tendiera para ser degollado, y dijo con tranquilo acento.

—Tomadme por fuerza vosotros, que yo de mi voluntad no he de recibir la muerte.

Y así le verificaron, y pocos momentos después rodó su cabeza por el tablado.

Miró todo esto Padilla, y exclamó: —¡Ahí estáis vos, buen caballero!

Viendo Padilla que le llegaba su hora, llamó a D. Enrique Sandoval y a Juan, primohermano del marqués de

Donia, y quitándose del cuello unas reliquias, le dijo:

—Llevad este al cuello mientras dura la guerra, y terminada que sea hacedme la merced de entregársela a mi esposa D.ª María Pacheco.

Lu go levantó los ojos al cielo, y lanzando un suspiro fuerte y agudo exclamó:

—Domine non secundum peccata nostra faciat nobis

Y rodó en obsequio como la do Bravo. Quéso el verdugo desandarle para poderarse de sus prendas, según costumbre, y dijo D. Luis de Rojas:

—¡No toques en él!

Pero el verdugo insistió, y añadió den Luis enfurecido.

—No toques en él; si no, materte he esta lanza por las espaldas; va a mi paraca, que yo te daré calzas y jubón, pues esas son tuyas.

Asiento aquí la inscripción que se puso en lo alto de una columna, donde estuvieron las cosas de Juan Padilla tomada de un manuscrito que existe en la Academia de la Historia.

Dice así:

«Aquesta fué la casa de Juan de Padilla y D.ª María Pacheco, su mujer, en la cual por ellos ó por otros, que á su defnido propósito se allegaron, se ordenaron todos los levantamientos, alborotos y traiciones que en esta ciudad é en estos reinos se hicieron en deservido de S. M. los años de 1521. Mandola derribar el muy noble Sr. D. Juan de Zumel, Oidor de su Magestad é su Justicia mayor en esta ciudad, é por su especial mandado, porque fueron contra su Rey é Reina é contra su ciudad, é la engañaron se ceder de bien público por su interés é ambición particular, por los males que en ella sucedieron; é por que después del pisado perdón fecho por sus Magestades los vecinos de esta ciudad que fueron en lo sucedido se tornaron á juntar con la dicha D.ª María Pacheco, queriendo tornar á levantar esta ciudad é matar todos los ministros de justicia é servidores de sus Magestades. Sobre ello pasaron contra la dicha Justicia é perdón real, é fueron vnaidos los traidores el lunes día de San Blas, 3 de Febrero de 1522 años.»

Por orden de Felipe II se trasladó este padrón á la Puerta de San Martín, y se añadió otra inscripción que dice:

«Este padrón mandó S. M. quitar de las casas que fueron de Pedro López de Padilla, donde solía estar, y ponerlo en este lugar, y que ninguna persona sea osada de lo quitar so pena de muerte y perdimento de bienes.»

Ildefonso Antonio Bermejo.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES de Benjamín Serra

En este centro se suscribe á toda clase de obras encuadernadas y sin encuadernar á precios baratísimos.

En este centro se suscribe á toda clase de obras encuadernadas y sin encuadernar á precios baratísimos.

Se vende un escaparate y un rótulo nuevo para una casa de comercio.

Darán razón en esta imprenta.

AVISO

En virtud de Real orden de fecha 13 del corriente mes, el Banco Vitalicio de España, es la primera (y única por ahora) compañía aceptada por el Gobierno para sustituir á los patronos de la responsabilidad de las mismas ante la Ley de accidentes del trabajo.

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 17, 6'10 t.

El Imparcial

Ombeto duramente esta periódico, en su artículo de fondo el general W-yler, dice que sus declaraciones ante el reporter del «Figaro» publicado recientemente por este diario, nos ponen en ridículo ante los ojos de Europa.

El Gobierno añade—no debiera permitir de ningún modo los atemperados desplantes del fracasado general.

El Liberal

Ocupase de las sesiones del Congreso Ibero Americano, dando el sexto golpe á esta cuestión; dedica un certero recuerdo á Castelar diciendo que de haber vivido el ilustre orador quizá podría esperarse mayores frutos de aquella asamblea.

El Globo

Embate con desusado brío, contra el proyecto de enlace de la princesa de Asturias y el conde de Caserta, teme se realice á espaldas de las Cortes y spercibe al país liberal para que se oponga á dicho enlace que representaría el entronizamiento de una familia que ten funesta ha sido á la causa de las libertades españolas.

Confirmación

Se confirma el nombramiento del Sr. Fernández Hontoria para la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros; aseguran pronto firmará la Reina el correspondiente decreto.

Irueste ileso

Este señor ha llegado á París, habiendo salido Irujo con otros cuatro viejeros de la catástrofe de Dex; ha hablado con los periodistas sin que estada nuevos detalles, á los ya conocidos por la prensa.

En las Cámaras francesas

Se ha presentado una interpelación respecto á los accidentes ferroviarios con motivo del siniestro ocurrido recientemente al sud espreso.

La llegada de Krüger

Interrogado el consul inglés en Marsella sobre la próxima llegada del presidente del Transvaal, ha dicho que Inglaterra no se ocupa ni poco ni mucho de este asunto, así como de la estancia de Krüger en Europa, á cuyo hecho no concede el gobierno inglés la menor importancia.

A pesar de cuantas gestiones realice el viejo presidente cerca de los gabinetes europeos, la oscur del Transvaal está perdida y las dos repúblicas no serán en lo sucesivo más que una colonia inglesa.

Este jactancioso lenguaje del consul inglés, no ha sido bien recibido por la opinión pública.

Krüger llegará el miércoles según telegrama de una de las crónicas.

Silvela en Madrid

Han regresado de su excursión orográfica de Extremadura los señores Silvela, Magfe y Liniers.

Extrañeza

Los amigos del general W-yler han extrañado sobremanera la algarada que ha producido el interview de «La Figaro» que se le atribuye á dicho general.

Dicen que los conceptos publicados unos son ciertos por que se refieren á la manera de pensar del capitán general de Madrid y otros son pura invención.

W-yler no se hace solidario de ello y dice que su actitud de hoy es la de siempre.

Trá al Senado é intervendrá en las discusiones si le studen y si nó permanecerá en silencio.

La catástrofe

Entre los muertos por esta descomulgación hay un español llamado Artiego. La viuda Sra. Amunde y su hija Consuelo.

Visita comentada

El Sr. Sagasta ha estado hoy en palacio á cumplimentar á la madre de la regenta. Después ha visitado á esta con quien confabuló cerca de una hora.

Se crea habló de política y más que todo de la actitud de los liberales.

Los amigos de Sagasta se muestran muy contentos y creen que por esta visita ya están cerca de subir al poder.

Todo son cabales y comentarios que carecen de verdadero fundamento.

De Alicante

Telegrafía de dicha ciudad que continúa la huelga de cargadores.

De arribada forzosa llegó la barca italiana «Eidneo» que procedente de los Estados Unidos se dirige á Baleares con cargamento de mader.

Tras averiga en el caso y la tripulación cuenta horrores del temporal que han sufrido.

Reformas del Banco

El nuevo Reglamento del Banco traerá reformas de importancia.

Se notifica las operaciones de las sucursales.

Los intereses de los préstamos no serán uniformes.

Se establecerán mejores facilidades para verificar aquellas operaciones que se relacionan con la industria y con el comercio.

Visita

Villaverde y Dato han estado en casa del general Polavieja.

Los amigos de este han ofrecido votar la candidatura de Villaverde para la presidencia del Congreso.

Gran entusiasmo

Esta noche debutará con la «Africana» el notable tenor B-el.

Reina gran entusiasmo por oírle y se tramanda la demanda de billetes que hay para asistir al espectáculo.

Se cotizan á buen precio.

«El Economista»

Este periódico publica un interesante artículo sobre las compañías de ferrocarriles.

Censura la acción desmedida y tiránica de dichas compañías á quienes llama colosos de barro que acabarán por llevarnos á la miseria.

Añade que de seguir así harán imposible la industria y el comercio.

Dice á los poderes públicos que solo hay dos caminos para corregir el mal.

O rebajar las tarifas ó incautarse de las líneas para mejorar el servicio de transportes.

Rumores

Con motivo de la visita de Sagasta á la reina se habla hoy de un cambio de política.

Se cree esto prematuro por más que los amigos de Pidal aseguran que una vez abiertas las Cortes quedará el Gobierno en equilibrio inestable.

Un ministro me ha dicho hoy que una vez las Cortes en funciones no tiene el Gobierno día seguro.

La prensa extranjera

Los brillantes resultados que vienen obteniéndose en el Congreso Hispano-ameriano, han llamado la atención lo mismo en Francia como en Italia.

Ha causado el éxito gran impresión.

Aquí hace presente la prensa de París.

DESDE BARCELONA

Barcelona 17 6'30 t.

Solicitando recompensas

El Capitán general de Cataluña por telégrafo ha propuesto para el ascenso inmediato al sargento del puesto de la guardia civil de Barcelona César Garne, el cabo del mismo instituto Jaime Bato y para el corneta Pa-yo.

Nuevos registros

Se han practicado nuevos registros que han dado muy buen resultado.

En una de las casas han encontrado una bandera y 12 fusiles.

Moneda falsa

La policía ha descubierto una fábrica de moneda falsa en una casa de la calle de Cortes, habiendo detenido á una mujer que está en dicha casa.

De Carlistas

En algunos pueblos de esta provincia se asegura que algunos elementos carlistas creen que tan solo se ha aplazado el movimiento.

Pianas y Casals

Los amigos del Sr. Pianas y Casals le obsequian esta noche con un gran banquete por el triunfo que ésta ha obtenido contra los silvelistas.

Su reciente viaje á la Corte ha aplastado á los escasos amigos que Silvela contaba en esta ciudad.

Paede darse para siempre por disuelto el partido silvelista en toda esta provincia.

Las huelgas

Van generalizándose las huelgas en toda esta comarca.

La cuestión obrera se presenta favorable y no se disponen remedios para atajar el mal.

La huelga de Manresa continúa como estaba y aquí en Barcelona se va generalizando el paro general.

Las autoridades están muy preocupadas por esta gravísima cuestión.

El cierre de las fábricas del señor Sadé, ha dejado sin trabajo á cientos de personas.

Para la próxima semana se anuncian varios cierres de fábricas y si ello ocurre se agravará la cuestión obrera.

La crisis fabril traerá algún trastorno á esta provincia.

A. M.

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPANIA

Optimización en Barcelona á las 4'00 de la tarde del de 17 N. viembre de 1900.

Interior.	69 50
Extarior.	60'00
Amortizable.	89 70
Colonial.	00 00
Noroes.	49 70
Alicantes	73 15
Cubas del 96.	83 25
Cubas del 90.	69 12
Filipinas.	00'00
Aduanas.	00'00

MADRID

Interior 79 75

Carlos G. Estrenati.

Imp. á c. de V. Bayo.

ALTES GRAN REBAJA



48
COLON
48

Castellón

DE PRECIOS

Lentes y gafas de cristal de roca garantizado á 7 pesetas; estuches para los mismos de todas clases á 50 céntimos; cristal ahumado á 50 céntimos, montados al aire á 2 pesetas con estuche, cordones de torsal seda á 25 céntimos.

RELOJES

desde 8 pesetas en adelante y despertadores desde 5 id.
Un completo surtido en cadenas de todas clases y relojes de todas las mejores marcas en toda clase de cajas, repeticiones, cronógrafos contadores, calendarios con fases de la luna y despertadores de bolsillo.
Reloj esqueleto de marcha exacta y sólida construcción muy elegante.

RELOJERIA Y ÓPTICA

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esuelas á precios convencionales.
Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esuelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000.000
Reservas	11.092.869'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.631.890'25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.667.244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pík.—Bailén, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de ámares agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones Guano G. para cereales, remolachas hortalizas cáñamo maíz, etc. etc.—Guano E. para patates y toda clase de tubérculos.—Guano W. especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G. ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagadas, recibos y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y le garantiza al día á ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia.

González Chermá 8 (Castellón) pral.

José Ballester

Médico-oculista



(FORTOSA LA CENIA)

Residencia: Fortosa la Cenia, 10. Horario: de 10 á 4 tarde.

D. NARCISO DIAZ DE ESCOBAR

Entre las publicadas figura:

- «Efímeras» (colección de Poesías), 4'50 pesetas.
- «Malagueñas» (Colección de 900 Cantares), 3 pesetas.
- «Curiosidades Malagueñas» (obra histórica), 8 pesetas.
- «Efímeras Malagueñas», 2 pesetas.
- «Compendio de la Historia de la escuela española», 1 peseta.
- «Mía Cantares», 0'50 pesetas.
- «Arte Teatral», 0'40 Ptas.

Los pedidos podrán hacerse al Editor D. A. Alcaide, Zorrilla 2, Málaga remitiendo el importe en sellos de Correos. A los Sres. Suscriptores á nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.

ACADEMIA LLINAS

Situada en el nuevo edificio que ocupa el Colegio de Luis Vives

Valencia, plaza del Principe Alfonso, núm. 8 (Parterre), Valencia

Preparación completa para todas las carreras militares

Director, D. FRANCISCO LLINAS, Comandante de Artillería, con la cooperación competente de otros jefes y oficiales del ejército y profesores de la clase civil con título en la Facultad de Ciencias.

Esta Academia, por razón del Colegio en que se halla instalada, puede admitir alumnos durante todo el año, tanto externos como internos. En el mismo domicilio se facilitan reglamentos y cuantos informes se requieran acerca de la preparación, así como de las condiciones referentes á los alumnos internos.

LA CORRESPONDENCIA, AL DIRECTOR

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUVE ET CIEY

FUNDADA EN 1855

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y pronto para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á f-fato, 25 á 28 por 100.
- Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
- Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

- Amoniaco, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

- Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representación en Castellón y provincia: D. Pascual Weyford, Fabrica, plaza de San Luis, núm. 61, D. Pascual Weyford, Vall de Urr. San Cristóbal. (Farmacia).—Director general en España: José Chauve, Carretera de Quesada. Nota: El comprador de abonos que se exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, comprados con interés en el país.

Subscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

El precio de cada número es de 10 céntimos.

Año VIII.—Núm. 1

La reunión de las mayas

En el palacio de la presidencia se ha vuelto á representar media á que ya estamos acostumbrados los españoles, de la Reunión de las Mayas. Como D. Juan Tenorio todos Santos ó el turrón de na por Navidad, anuncia defectiblemente cada año de la apertura de las Cámaras la consabida reunión de dos y senadores afeitos a bierno, y no pueden fallar semejante buen golpe de mesa jamás cumplidas número de proposiciones jeras nunca realizadas y che de optimismos minister que muchas veces suelen ser de un día, que dura so'o lo que dura un como dijo el poeta.

Però la reunión de este tenía para sí público interés, y era su principal objeto. las manifestaciones que ella haría el Sr. Silveira, hoy gracias á sus torpes ineptitudes, en situación tan lenta como ridícula y poco sa, á los ojos del país, y á los de sus propios correligionarios.

Però el fracasado jefe de menos fracasada unión con vadora, ha defraudado la ral curiosidad, limitándose á afirmar que aquí no ha pasado nada diciendo como única explicación de la pasada que los partidos deben flexibilidad bastante para ciertas circunstancias, ya no pueden sustentarse en sola efímera personalidad, esos hombres providencia que resumen en sí la vida un partido son dones especiales que rara vez o Dios.

Con decir esto, no nos ha do el Sr. Silveira de ninguna da; pues ya sabemos nosotros que el, no era de esos hombres ni muchísimo menos, y que la providencia tenemos mente que confiar para ellos.

Lo de la flexibilidad en partidos políticos—tal como Sr. Silveira la entiende y la tica—no deja de tener g pero temiendo que algunos mentos de la mayoría, se de aquel principio todas consecuencias, y digan imi á su jefe, «ah' queda eso» sírase este á añadir,—prev do y temiendo futuras d días, é intestinas disension que él, llegado este caso se en la necesidad de aconsej vuelta al poder del partido beral.

¿Qué confianza tendrá el Silveira en los elementos que siguen, cuando echa mano semejante tour de force, para